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Quatrième dimanche de l'Avent 
 
"Comment va-t-on l'appeler cet enfant ?" 7 
Cette simple phase nous met en mémoire des expériences que nous tous avons 
connues, de près ou d'un peu plus loin, celle du choix du prénom d'un enfant. 
D'ailleurs il y a dans les familles des histoires qui circulent, sur l'oncle Maxime qui de 
fait s'appelle Jacques parce que..., je vous passe la suite. 
Le choix d'un prénom, c'est significatif, d'un pays, d'une famille, d'une situation 
sociale, d'une culture, d'une mode,...Aujourd'hui, sous l'influence de ce que l'on 
appelle "les nouvelles religiosités", on voit paraître des livres qui vous disent tout sur 
un prénom: comment il influence celui qui le porte, comment il est faste si l'enfant 
naît dans tel signe du zodiaque, néfaste dans tel autre, etc. 
Pour la Bible le prénom que l'on porte est significatif de la place que l'on occupe dans 
l'histoire du peuple de Dieu, ou de la mission que Dieu confie. On a ainsi des 
exemples fameux, Jacob qui devient Israël, Abram qui devient Abraham, Jean dont le 
nom suscite l'étonnement car il rompt avec la tradition familiale. 
 
Joseph lui, dans la situation difficile où il essai de prendre une juste décision, se voit 
appeler par Dieu à prendre chez lui Marie et l'enfant qu'elle porte, pour donner un 
Nom à l'enfant qui grâce à lui va pouvoir se situer dans une lignée : il devient Fils de 
Joseph, Fils de David, Fils d'Abraham. 
Mais Joseph est, en quelque sorte, dépossédé du Nom que va porter l'enfant, car c'est 
Dieu lui-même qui le nomme : « Il s'appellera Jésus (le Seigneur Sauve) ».  
Mais ce n'est pas fini, car Matthieu, citant Isaïe, vient nous dire : « On l'appellera 
Emmanuel" (Dieu avec nous). » 
Alors Emmanuel ou Jésus ? 
Deux prénoms pour un enfant divin, pourquoi pas, surtout lorsqu'ils disent deux 
aspects complémentaires de la mission. 
Jésus : Le Seigneur sauve son peuple de ses péchés. Ne pensons pas tout de suite à 
nos fautes morales, à nos péchés personnels, ce n'est pas le sens du texte ! Celui qui 
vient, vient sauver un peuple du péché qui génère tout les péchés : la rupture 
d'alliance avec Dieu. Et la venue du Messie est d'abord la restauration de l'Alliance 
de Dieu avec son peuple ? Matthieu va nous montrer tout au long de son livre que 
Jésus est le nouveau Moïse. Avec lui commence une Alliance nouvelle et éternelle.  
Emmanuel : Dieu avec nous !  St Paul dira "si Dieu est pour nous, qui sera contre 
nous ?"  Voilà le sens même de ce Nom donné à l'enfant de Marie. Dieu est venu 
prendre notre parti, le parti de l'humanité, pour que les hommes deviennent toujours 
plus humains. Cet enfant nous le dira en paroles mais surtout en actes "Il n'y a pas de 
plus grand amour que de donner sa vie pour ses amis !» 
Les derniers mots de l'évangile selon St Matthieu, alors que Jésus envoi ses disciples 
en mission il leur dit "Et moi, je suis avec vous tous les jours, jusqu'à la fin des 
temps". L'Emmanuel ce n'est pas seulement pour quelques années c'est pour toujours 
que Dieu prend parti pour les hommes car il les aime ! 
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Alors aujourd'hui, être sauvé de notre péché, c'est savoir et ne plus douter qu'il est 
avec nous et ainsi vivre en sa présence tout au long de nos jours, tout au long de nos 
journées. 
 

Joseph, le juste, n'en a pas douté : 
Avec lui, entrons dans la FOI de NOËL ! 

 


